
平成 30 年度議会報告会開催報告書 

開催日時 平成 30 年 5 月 23 日（水） 開催場所 北部多目的研修集会施設 参加人数 12 人 議会対応方針 

担当班 1 班 出席議員 山口、岩永、浦川、喜々津、安部、河野、吉岡、饗庭、堤 ①回答済 ②町長へ ③常任委員会へ 

④議会運営委員会へ ⑤政策討論会へ ⑥その他 質疑・意見・要望の主旨 回答要旨 

議会活動報告・質疑 

介護保険は要支援１．２が地域包括支援へ移行される。長与町も

全国の例に平行して、地域のボランティアに介護の支援を頼む状

況。一方事業所は、経営が成り立たず、撤退していく。これでは

保険料だけ取られて、介護が受けられないようになってしまうの

ではないかと心配。どう考えているのか。 

介護保険制度が国の政策に基づいて行われている

ので、長与町独自のサービスの提供が難しい。今期

の介護保険料は、町の努力もあり下げることができ

た。安心して介護が受けられる制度であるように国

の制度を含め考えていくのが課題だと思う。 

① 

 

長与町は｢幸福度日本一をめざす」としている。30年度予算案の

中に、幸福度日本一の重点施策はあるのか。 

乗り合いタクシーは交通弱者の対策に乗り出

し、調査を進め取り組んだ事業。６月から試

行運転が始まる。緊急通報装置は、65歳以上

独居高齢者や70歳以上高齢者世帯の全世帯に

配布する。健康ポイントなども、幸福度日本

一を目指す町づくりの一環だと思う。 

① 

 

地方自治として「自分の町をどうする」と知恵を出すのが議員の

役割と思うが、積極的に提案しているか。 

意見のみ 
 

 

乗り合いタクシーの予算。緊急通報システムの予算は。 乗り合いタクシーの予算は、２６６万２０００円。

緊急通報システムの予算は、３２５万円。 

① 

 



30 年度予算約 122 億円は、前年度と比較してどうなっている

か。また大きな支出はどのようなものがあるか。 

29年度に対して、０．４％の増となっている。30

年度予算の中で、議会費は１．１％。大きい費用は

民生費で予算全体の約４０％の 49 億７７００万

円。そのうち扶助費が３０億２７００万円。その他

教育費予算が１１億５３００万円。借金返済に１４

億７０００万円となっている。 

① 

 

国民健康保険の長崎県への移行は、どのような影響があるのか。

問題はないのか。高田南土地区画整理事業は町の他の事業に影響

をあたえていると思う。ＰＦＩ一括事業の検討がされているよう

だが、現在どこまで進んでいるのか。 

国民健康保険の県移行で、町は窓口が主体となり、

県が財政運営を行う。財政が不足する場合は、国や

県の予算で町へ支援するので、合理化になるのでは

ないか。高田南区画整理事業のＰＦⅠ事業は、県と

の協議中とのことで、具体的な進捗状況の説明はう

けていない。現在は、保留地処分金１５４３万４０

００円。国の補助 81億円、県の補助 16億円。町

負担 184億円で進められている。 

① 

 

国民健康保険の県への移行は、町にとって良いことばかりなの

か。ＰＦＩ事業の課題は、以前から言われていたが、議会として

推進するのか、中断するのかなどの評価をしているのか。どう対

応しているのか。 

国民健康保険の県移行では、今後は納付金の形で、

県へ納めなければならない。この納付金が 100％

の納付が求められる。仮に足りなければ、県からお

金を借りることになり、その借りたお金は次年度以

降の保険税として、納めなければならない。良くな

った部分は、医療費負担の問題（単年度）が解消さ

れた。ただ、今後は、県下保険税が統一されると、

長与町の保険税が増えるのか、減るのかなどの課題

もある。 

高田南区画整理事業では、長与町のケースは全国的

にも例のないケースなので、個人的には難しい課題

だと感じた。ただ、長与町も県もＰＦＩ事業を進め

たいと説明していた。 

議会としては、議会と行政がはじめて、県にＰＦＩ

事業の早期取組をお願いに行った経緯がある。 

① 

 

 



平成 30年度議会報告会開催報告書 

開催日時 平成 30年 5月 24日（木） 開催場所 南交流センター 参加人数 11人 議会対応方針 

担当班 ２班 出席議員 内村、分部、中村、金子、西岡、安藤、竹中、饗庭、堤 ①回答済 ②町長へ ③常任委員会へ 

④議会運営委員会へ ⑤政策討論会へ ⑥その他 質疑・意見・要望の主旨 回答要旨 

議会活動報告・質疑 

福岡市ではゴミの収集は日没から夜中の１２時の間、各家庭の玄

関で行う。その理由はカラスは夜間は活動しない。だからいたず

らしない。回収車が夜動くので犯罪防止になる。燃やしてしまう

ゴミ袋をわざわざお金を出して買うのは抵抗がある。鹿児島市は

ゴミ袋がない。透明な袋だったら何でもいい。検討していただき

たい。 

意見のみ 

 

 
② 

 

長崎新聞掲載の高田南区画整理事業の記事の感想を聞きたい。Ｐ

ＦⅠで本当にできるのか、めどはどうなのというのを聞きたい。

関連して新図書館の建設に影響する。高田南のめどが立たないと

新図書館建設に向かわないのか。他の方法はないのか。 

議員もこのことは非常に重く考えている。PFI

はまだ県で検討している最中だ。高田南の区

画整理地内の道ノ尾公園部分などをＰＦⅠで

行えないか、県と町とで検討しているところ

だ。図書館については、町長の考え方次第で

あるが、財政的に高田南のめどがつかないと

建設は難しいと思う。 

① 

 

町長と議会議員の報酬は、これだけ財政的に大変という中でなぜ

増えているのか。 

人事院勧告に準じている。勧告通りとした理由は、

時津町との差がさらに広がること。また、なり手不

足解消の面がある。今後の町のために若い議員のな

り手について考えてほしい。 

② 

 

今もらっている報酬で議員活動や生活はできるんですか。２４

時間制約されていると思う。給料を上げて結構ですから他の町

の議員に比べて見劣らないようにして貰いたい。 

意見のみ 

 

 



協働のまちづくりということで、平成２４年３月に冊子が出てい

るが、役場に確認すると全く推進してないという。何をやってい

るか。 

議員は町民と連携がとれていない。各自治会に身近な問題を、逐

一連絡してほしい。 

意見のみ 

② 

 

 


